

Las suscripciones son por pagos anticipados. Madrid, pesetas 1,50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5,50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18.
Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, num. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.
La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

EDICION DE LA MAÑANA

Trabajos electorales.

Digan cuanto quieran los periódicos de oposición respecto de la sinceridad electoral del gobierno y exajeran cuanto les plazca, guiados por ese espíritu de contradicción a los que mandan, á que los españoles somos tan propensos, hay un hecho sobremano elocuente que tira por tierra todos cuantos argumentos, más escabiosos que sólidos, se emplean en contra de la conducta del gobierno en la cuestión electoral.

Nos referimos al movimiento que se nota y á la actividad que despliegan todos los partidos, desde el carlista, no obstante el escaso entusiasmo del pretendiente D. Carlos, hasta el republicano federal, adversario decidido, según recientes declaraciones del Sr. Pi y Margall, del sistema parlamentario.

Si la libertad más amplia y el respeto más grande á los derechos del ciudadano no presidieran el período de preparación electoral en que nos hallamos, á buen seguro que las elecciones próximas, á semejanza de otras que recientemente han dirigido otros gobiernos, si no inadvertidas, pasarían al menos en medio de la acerbada indiferencia del cuerpo electoral.

Y que los partidos todos se mueven y trabajan con fe y entusiasmo, no cabe dudarlo, porque ahí están si no para ponerlo de manifiesto las reuniones que todos los días y la mayor parte de las noches celebran los republicanos progresistas en unión de sus aliados de ahora los republicanos federales; los pasos que han dado y están dando cerca de los otros grupos republicanos y de las respetables personas que conculgan sueltos y aparte con estas ideas; ahí están también los otros aliados (romeristas é izquierdistas), que ni un día siquiera dejan de tantear el terreno; ahí están los conservadores del Sr. Cánovas; los amigos del Sr. Castelar; algunos elementos carlistas, y últimamente los ministeriales, que demasiado saben que ahora es preciso ayudarse.

Pues á fé que si la presión de arriba fuera tan grande como se dice y como por desgracia estamos acostumbrados á ver, la mayor parte de estos elementos que ahora se agitan tanto, ni siquiera se hubiesen movido de sus respectivas tierdas, como ha sucedido otras veces.

Veamos ahora cómo llevan sus trabajos los diferentes partidos que entran en la próxima lucha electoral.

Los republicanos coaligados, como han empezado algo más tarde, son los que más se mueven.

Ayer, por ejemplo, en la reunión celebrada por la comisión mixta de federales y progresistas, se acordó constituirse en sesión permanente para trabajos electorales, redactar un manifiesto-circular á los electores de provincias y dejar á los comités la designación de los candidatos que han de luchar por los respectivos distritos.

También acordaron trabajar cerca de los federales orgánicos y de los republicanos sueltos, para que entren en la coalición é intentar el último esfuerzo, con arreglo á las instrucciones del Sr. Zorrilla, cerca del Sr. Castelar con el mismo objeto.

Los federales que siguen la tendencia del señor Figueras, entran desde luego en la coalición en cuanto se les invite, porque así lo acordaron en una reunión que celebraron ayer, consignando los acuerdos en un acta.

Además de estos trabajos, los coalicionistas piensan salir de Madrid á recorrer los distritos. El Sr. Salmeron irá á Badajoz, y desde allí á otras provincias, acompañado del Sr. Portuondo.

De los partidos monárquicos, el que más trabaja es el que constituye la coalición de romeristas é izquierdistas. Verdad que el Sr. Romero Robledo se pinta solo para estas cosas, y además muy conocedor del censo electoral, le dá vueltas por todos lados.

Las reuniones de estos coligados se celebran todas en el Círculo romerista, y allí concurren todas ó casi todas las tardes los Sres. Lopez Dominguez, Becerra y Linares Rivas, y mientras tanto el Círculo izquierdista está completamente solo, lo cual trae un poco recelosos á los unos y á los otros, según vemos en *El Liberal*, que afirma «empiezan á suscitarse dudas y recelos entre romeristas é izquierdistas, pues los primeros saben que si se consigue algo será por ellos, y que los segundos se aprovecharán de los resultados para proclamar en todos los tonos la importancia de su fracción en la capital de España» añadiendo que se notan ciertos fenómenos en estos trabajos, que hacen presumir resultados contrarios á los que se anuncian.

Los conservadores ortodoxos tampoco se demueven en las pajas, y unas veces con la presencia del Sr. Cánovas y otras presididos por el Sr. Villaverde, ó por el conde de Toreno, ó por el Sr. Silvela, todas las tardes, y no pocas veces, se reúnen en su círculo los comités del partido y se trabaja con actividad, mostrándose muy esperanzados, según dice *El Imparcial*, Sr. Prast, al que apoyan todos los elementos del comercio y de la industria.

Por último, el partido liberal-dinástico sabemos que trabaja con gran actividad y decisión por el triunfo de la candidatura adicta por Madrid.

En el Círculo liberal de la calle del Príncipe, donde se ha establecido un comité central que abarca y dirige todos los trabajos, se nota gran animación á todas horas, y muy especialmente por las tardes.

En los centros electorales de este partido que

existen en los distintos distritos de la capital, se trabaja con mucha unión y con una gran disciplina. Anoche, por ejemplo, 300 electores del distrito de la Latina, convocados por el comité, de que es presidente el Sr. D. José Fernandez y Fernandez, acordaron apoyar la candidatura adicta íntegra.

Además, sabemos que muy pronto, tan luego como se hallen en Madrid los Sres. Montero Rios y Angulo, recorrerán los candidatos adictos que luchan por la capital, los centros electorales que el partido liberal tiene establecidos en los diez distritos que hay en Madrid.

La frontera hispano-francesa.

II.

En la excursión que vamos á emprender para describir la frontera hispano-francesa y proponer su rectificación en la parte que no coincide con la cresta ó divisoria general de aguas de los Pirineos, partiremos de la desembocadura del río Bidasoa, en el extremo occidental, terminando en el Cabo Cervera, en el oriental.

Para la mejor inteligencia de cuanto digamos, debemos advertir que como de las provincias españolas fronterizas con Francia no se han publicado aún, desgraciadamente, las cartas de Huesca y de Lérida de la colección de Coello, algunos de los nombres que citaremos de picos, puertos, montañas, etc., sobre todo los de la frontera correspondiente á estas dos provincias, los hemos tomado de la carta francesa publicada por el Depósito de la Guerra de aquella nación, en la escala de 1 por 80.000, que conviene tener á la vista, á pesar de que no siempre son exactos ni coinciden con los nombres españoles de los mismos accidentes topográficos.

Las hojas que deben consultarse de dicha carta francesa, son las números 226 Bayona, 233 San Juan de Pié de Puerto, 239 Manléon, 250 Urdo, 251 Luz, 252 Bagnères de Luchon, 253 Foix, 256 Hospitalet, 257 Prades, y 258 Céret.

En la expresada dirección de Oeste á Este, las provincias españolas fronterizas con Francia son las siguientes:

1.^o *Gulpúscua*, que comprende la parte de frontera desde la desembocadura del Bidasoa en el mar hasta el puente de Endarlaza sobre el mismo río.

2.^o *Navarra*, cuya frontera se estiende desde el mencionado puente hasta la Tabla de los Tres Reyes, en la sierra de Añalara, y que es al propio tiempo extremo de la divisoria de aguas entre el barranco de Astapaveta, tributario del río Ezca ó Roncal y los afluentes al río de Vera ó valle de Anso.

3.^o *Huesca*, que confina con Francia desde la Tabla de los Tres Reyes hasta el pico de la Escalata, cerca del renombrado macizo de la Maladeta, donde nacen por el Sur el río Essera y por el Norte el Pique y el Negro, afluentes ambos del Garona.

4.^o *Lérida*, cuya frontera francesa abraza desde la Escalata hasta el pico de las Bareytes, principio del valle de Andorra, cerca del puerto Negro ó de Arensal, donde arranca la divisoria de aguas entre el valle de Ferrera, afluente del río Noguera Pallaresa y el río Ballira ó Andorra, que lo es del Segre; y después desde la Portella blanca del Andorra, hasta el pico de Padró de la Tosa.

5.^o Por último, *Gerona*, teniendo su frontera comprendida entre el pico de Padró de la Tosa, donde nacen riachuelos tributarios del Segre y el cabo Cervera, extremo de una de las ramificaciones en que se divide la cordillera pirenaica al aproximarse al Mediterráneo. Entre las provincias de Lérida y Gerona, queda comprendido el valle ó república de *Andorra*, que confina con España y con Francia en la extensión comprendida entre los citados puerto Negro y la Portella blanca de Andorra.

En la vecina nación, los departamentos fronterizos con España, en el mismo orden de Occidente á Oriente, son:

1.^o *Bajos Pirineos*, que confina con España desde la desembocadura del Bidasoa al Pico Cuje de Palas ó de Mourroux, divisoria entre los valles de Ossau y de Arrens, que llevan sus aguas respectivamente á los ríos ó *Gaves* de Oloron y de Pau, tributarios ambos del Adour.

2.^o *Altos Pirineos*, que tienen por frontera desde dicho Pico de Mourroux al del puerto del Oo, donde por un lado tiene origen uno de los tributarios del río Neste; y por el otro el río de Oo, que lo es del Pique, afluentes ambos del Garona.

3.^o *Alto Garona*, teniendo por frontera con España, desde el Pico del puerto de Oo, hasta el de Crabère, que cae al promedio del valle de Aran, y que es principio de dos valles secundarios, el Maudan, que desagua directamente en el Garona, y el Lez, que lo hace también, pero por el intermedio del Salat.

4.^o *Ariège*, cuya frontera con España tiene por límites extremos el citado pico de Crabère y el antes nombrado de las Bareytes, siguiendo después frontera con Andorra hasta la fuente de la Palomera á orillas del río Ariège.

5.^o y último, *Pirineos Orientales*, que confina primero con Andorra desde la fuente ya dicha hasta la Portella Blanca de Andorra, y después con España desde este punto al cabo de Cervera en el Mediterráneo.

Estas son las provincias españolas y los departamentos franceses, además de la república de Andorra, cuyas fronteras nos proponemos describir, para manifestar las irregularidades de que adolecen, comparadas con la puramente geográfica, que llamaríamos, como otros lo hacen, científica, si no fuera por el temor de que pareciera el nombre demasiado pretencioso.

Mas al poner de manifiesto dichas irregularidades, advertimos desde luego que no nos haremos cargo de las pequeñas intrusiones de cada nación en la región hidrográfica ó vertiente natural de la otra (aunque todas deben ser corregidas en una rectificación general de

la frontera), porque su descripción exigiría un conocimiento completo de todas ellas, de que carecemos, aunque conocemos algunas; y porque ninguna dificultad ofrecería en la práctica el arreglo de estos puntos secundarios, si había acuerdo para lo principal.

Tampoco nos haremos cargo, por las mismas razones, de los pequeños espacios que existen en varios puntos de lo alto de los Pirineos, como en todas las grandes cordilleras, los cuales es difícil el determinar á cuál de las dos vertientes pertenecen, porque sus aguas, y aun los lagos que á veces existen en esas mesetas ó terrazas, pueden dirigirse indistintamente á un lado ú otro de la sierra. En estos casos, la equidad y el recto juicio de las personas encargadas por una y otra nación de marcar contradictoriamente la línea fronteriza, adoptarían las resoluciones más convenientes.

Consignadas estas advertencias, vamos á emprender la descripción de la frontera hispano-francesa y las rectificaciones que en ella juzgamos ventajosas para ambas naciones; pero como el camino es largo y fatigoso, y no puede darse á este artículo mucha mayor extensión, lo dejaremos para otros, y así podrá tomar aliento los lectores que quieran acompañarnos en tan molestas jornadas.

Instrucciones al ministerio fiscal.

La *Gaceta* publica hoy una circular del fiscal del Tribunal Supremo dirigida á sus subordinados, dictando algunas instrucciones de interés.

El gran número de causas que sustanciándose por el procedimiento antiguo, ó sea el anterior al del juicio oral y público, existen en algunas Audiencias, ha llamado la atención del nuevo fiscal del Tribunal Supremo, que recomienda á los fiscales el mayor celo en el despacho de las mismas, á fin de que terminadas éstas, el único procedimiento criminal sea el que estableció la ley de 14 de Setiembre de 1882.

Los fiscales de las Audiencias deberán dar cuenta con la mayor urgencia al del Tribunal Supremo de los delitos de cierta gravedad que en sus territorios se cometan, inspeccionando por sí mismos, á ser posible, los sumarios, é impidiendo que se viole el secreto de éstos. Su asistencia á los juicios orales en causas por delitos cuya pena exceda de prisión ó presidio mayor, se considera indispensable, no pudiendo éstos delegar la asistencia en sus subordinados más que en causas de penas menores.

En esta circular se marca, además, como estricta obligación de los fiscales, el no proponer nunca el sobreseimiento en las causas á las en que haya de hacerse aplicación de alguno de los casos de irresponsabilidad del procesado ó no resultar ésta notoriamente demostrada, y se dice que en las causas que interesen al Estado, cuyos abogados podrán hacer uso del derecho que la ley concede al acusador privado, el ministerio fiscal tendrá en ellas, además, su intervención propia.

Por último, en la cuestión de los montes públicos se marca la regla general que ha de evitar controversias; cuando se trate del estado posesorio que mantenga la administración en montes de pertenencia dudosa, el procedimiento será gubernativo, pero desde el momento que se suscite la cuestión de propiedad, los fiscales deben mostrarse parte para defender los derechos del Estado ó los pueblos en los montes sujetos á deslinde.

Tales son los puntos que abarca la circular, cuya oportunidad no debe desconocerse.

Carta de Roma.

19 Marzo.

Ayer entregó sus credenciales al rey de Italia el conde de Rascon, nuevo ministro de España en esta corte.

Aquí no hay discursos de presentación como en otros países. El rey recibe completamente solo á los representantes extranjeros y los saludan al entrar y al salir los jefes superiores de palacio, los ayudantes de campo y los gentiles hombres, vestidos de gala, que permanecen en la antecámara.

Pío IX, que habitó el Quirinal hasta 1848, recibía en el piso bajo de este palacio; el rey Humberto recibe en el principal, amueblado con un lujo y un gusto esquisitos.

Segun refieren los periódicos de todos los matices políticos, el conde de Rascon debe estar muy satisfecho por los términos afectuosos con que fué acogido por S. M. El *Diritto* dice que la audiencia duró más de una hora y hace grandes elogios del Sr. Rascon, mencionando los puestos más importantes que ha ocupado en su larga carrera: el *Fanfulla* añade, que la acogida del rey fué cordialísima, que S. M. se informó con vivo interés del estado actual de España y que hizo resaltar los vínculos de simpatía y de amistad que han existido entre las dos naciones latinas; recuerda el mismo diario que el conde de Rascon vino á Italia en los albores de su juventud, que después estuvo acreditado cerca del gran duque de Toscana y que trató con intimidad á los hombres eminentes que prepararon la unidad de este gran pueblo y frecuentando los círculos políticos y literarios de Florencia, aprendió la lengua italiana que habla con acento casi toscano; por último la *Tri-buna* encarece la amabilidad que mostró el rey durante la audiencia por el Sr. Rascon, y por la nación que este ha venido á representar.

Hace tres días se ha celebrado en todas las capitales de Italia el cumpleaños del rey Humberto, con fiestas populares y revistas de tropas, y por primera vez en Cremona y en otras ciudades de la Lombardia y del Veneto, contra lo que había sucedido desde que se trasladó la corte á Roma, los arzobispos y obispos han hecho cantar el *Te Deum*, en acción de gracias por la conservación de la salud de S. M., asistiendo á estas funciones religiosas los prefectos,

los generales y todas las autoridades civiles. De este hecho importante, que demuestra la actitud benévola de León XIII respecto del rey de Italia, porque nadie duda que los prelados se atienen siempre aquí estrictamente á las órdenes espresas de Su Santidad, deduce la *Tri-buna* que el señor Depretis, presidente del Consejo de ministros, ha pactado una alianza con los clericales, para batir en las futuras elecciones á los demócratas. En mi concepto, un cambio tan esencial en la conducta del alto clero lombardo y veneciano, tiene un origen más elevado y mayor alcance que las inteligencias y componendas, casi siempre pasajeras, que pueden negociarse entre los partidos políticos para fines determinados.

El Parlamento ha vuelto á reanudar sus sesiones, pero aun no se ha discutido ninguno de los asuntos que amenazan dividir la mayoría que hasta ahora ha apoyado al ministerio Depretis. La más grave de estas cuestiones es la económica, en lo que se refiere al curso forzoso, suprimido prematuramente, con gravísimo perjuicio de la industria y del comercio de Italia, y sin ninguna ventaja para el Estado, antes bien á costa de considerables sacrificios del Tesoro público.

A veces, las medidas que parecen más útiles y necesarias, dejan de ser convenientes por su inoportunidad, y esto suponen aquí los hombres competentes que ha acontecido con la supresión del curso forzoso, llevada á cabo por el ministro de Hacienda con la mejor intención y el más acendrado patriotismo.

Hace algunos días se dijo aquí que D. Carlos recibía en Venecia visitas de sus partidarios, más frecuentes que de ordinario, y que andaba en busca de fondos, que no encuentra fácilmente.—X.

¡El ties-toó deé cla-aveles dobles!

La primavera se respira por todas partes. Madrid despierta unas cuantas horas antes que en los meses últimos, y se lanza inmediatamente á recorrer calles y plazas.

Ya el frío no deja yertos á los transeúntes, que no encuentran abrigo suficiente en las mananitas de invierno para resguardarse del agudo vientecillo del Guadarrama.

Aquellos pálidos y débiles rayos de sol que apenas podían abrirse un pequeño hueco á través de la niebla, hasta muy entrada la tarde, han cedido el paso á otros más brillantes y alegres que, desde muy temprano se entran de rondón en las habitaciones retoyando como colegiales en día de asueto, jugueteando con todo lo que encuentra á su paso, iluminándolo todo y llenándolo de luz y de colores.

Hasta los imperceptibles átomos de polvo, como vivificados por sus tibias caricias, emprenden misteriosas evoluciones y fantásticos giros.

Atraídos por los rayos solares, se agitan hasta encontrarlos, formando con sus infinitesimales cuerpos, impalpables haces.

No cabe duda, la primavera llama á nuestra puerta.

Si esto no fuera bastante para demostrárnoslo, el cielo azul y terso que veo al asomarme al balcón y el suave ambiente que respiro, me lo demostrarían también.

Es más, me lo darían á entender si fuera ciego los sonidos exteriores.

En cada estación los sonidos adquieren una intensidad distinta.

Esto que digo no es seguramente ninguna novedad para cualquiera que conozca las leyes de la acústica, si quiera sea de vista.

La propagación del sonido encuentra más ó menos facilidad para producirse, según es más ó menos denso el medio en que se propaga, y nadie ignora que las variaciones de temperatura rarifican ó condensan la atmósfera.

También influye notablemente en el sonido la proximidad ó alejamiento de los cuerpos. ¿Quién no establece diferencia entre el ladrido de un perro en un despoblado y el mismo ladrido lanzado en las calles de una población?

Lo que pasa es que nadie se fija en ello, ó si lo hace, no se para á buscar la explicación del sencillísimo enigma.

Hagamos punto en estas divagaciones científicas.

Lo que yo quiero dejar sentado es que cualquiera podía conocer el cambio de estación, fijándose solamente en la distinta intensidad de los sonidos y ruidos del exterior.

Y lo siento, ¡vaya si lo siento! y el que no quiera que no lo tome, peor para él.

Pero, ¿y el epigrafe de este artículo?

Paciencia, allá voy.

Hemos quedado en que estamos en plena primavera y en que me he asomado al balcón y se respira un delicioso ambiente.

Bueno; añado que son, sobre poco más ó menos, las once de la mañana; no digo qué calle se presenta ante mi vista, porque el caso es igual, y para mi escenario sirve cualquiera de las de Madrid.

Por allá por la esquina, como si concurrieran puntualmente á una cita, aparecen dos personajes, modestísimo el uno, modesto el otro. Son, un pollino flaco, abrumado y pesoso, y detrás de él, un tanto rezagado, un campesino de los alrededores de la villa y corte, rollizo y mofletudo.

El pobre borrico tiene motivos para mostrarse triste; sobre sus escualidos lomos, luce todo un jardín.

Formando pintoresco conjunto, lleva á cuevas su pesada cruz, consistente en variada colección de macetas. El popular geranio; lo que se ha convenido en llamar modesta violeta; el orgulloso clavel reventón; la roja azalea; el aterciopelado pensamiento; la fresca rosa; la olorosa hierbaluisa; la pintarrajada begonia, y hasta la aristocrática camelia, fraternizan, se abrazan y se besan, al cimbrearse sus débiles

LA GACETA, DE HOY.

El periódico oficial publica las resoluciones siguientes:

Indultos.

Reales decretos de Gracia y Justicia indultando á Manuel Callejo Toribio del resto de la pena de siete años de prisión mayor que le impuso la Audiencia de esta corte, como cómplice del delito de homicidio.

Otro conmutando la pena de quince años de cadena que la Audiencia de esta corte impuso á Domingo Primo Vanadocho por el delito de falsificación de billetes, por la de seis años y un día de presidio mayor.

Otro indultando á Saturnino Menor de Gaspar del resto de las dos penas de tres años, seis meses y veintidós días de presidio correccional que le impuso la Audiencia de esta corte por delitos de robo.

Destinos de Guerra.

Reales decretos de este ministerio nombrando comandante general de division del distrito de Valencia al mariscal de campo D. Manuel de Velasco y Brena; jefe de brigada de dicho distrito al brigadier D. Jose March y Garcia; jefes de brigada del distrito de Castilla la Nueva á los brigadieres don Francisco de Ceballos Escalera y D. Pedro Giron y Aragon; idem del distrito de Burgos al brigadier D. Luis Salvado y Santos, y gobernador militar de Pontevedra al brigadier D. Joaquin Marin y Delgado.

Otro concediendo la gran cruz del mérito militar al inspector médico de segunda clase D. Gregorio Andrés y Espada.

Reos militares.

Reales decretos del ministerio de Marina conmutando por la pena de diez años de presidio la de muerte impuesta al sargento segundo de infantería de marina Enrique Gallego y al cabo de cañon Juan Abelardo Rivera.

Otro indultando á Cristóbal Cabo Rosado del resto de la pena de doce años y un día de reclusion temporal que le fué impuesta por delito de homicidio.

Dimision.

Real decreto del ministerio de la Gobernacion admitiendo la dimision presentada por el oficial primero de dicho ministerio D. Nicanor Fernandez Gallardo.

Asuntos de Fomento.

Reales ordenes de este ministerio dando gracias por sus donativos de libros para bibliotecas populares á D. Dionisio Ibarluna y D. Demetrio Duque Merino.

Otra disponiendo se provea por concurso una plaza de oficial del archivo general de Indias de Sevilla.

AL MENUDEO.

Nuestro colega El Resumen, haciéndose cargo de algunos telegramas enviados á Paris, dice estas palabras, bien circunspectas, refiriéndose al banquete en casa del general Lopez Dominguez:

«El general Alaminos no hizo otra cosa que brindar por el ejército.

Sus compañeros aplaudieron el brindis, que no pudo ser más correcto. No se habló de política, ni podia hablarse, dado que se trataba de una comida amistosa y profesional.

No bastan estas autorizadas declaraciones nuestras? Pues piensen como querian luego de cumplido este deber de nuestra lealtad.»

Londres 25.—El Daily News anuncia esta mañana que la mision de los capitalistas é industriales alemanes á China ha fracasado por completo.—Fabra.

El lunes próximo saldrá con direccion, primero á Paris y despues á Baviera, S. M. la reina Isabel.

Segun anoche comunicaron de Pamplona, en la tarde del día 21, atravesaban un huerto sembrado en la jurisdiccion de San Martin de Uns de dicha provincia, siete vecinos de la de Zaragoza.

Intimidados por el guarda del campo, parece que le insultaron aquellos, queriéndolo desarmar, y al verificarlo se disparó el arma, hiriendo á uno de los aragoneses. Tambien resultó herido un pastor que acudió en auxilio del guarda.

Los dos heridos han fallecido. Los demás aragoneses fueron capturados y puestos á disposicion de los tribunales.

Washington 25.—El Sr. Manning, ministro del Tesoro, ha sido acometido de un síncope de carácter grave. Se teme que sobrevenga un ataque apoplético.—Fabra.

El viernes 26 dará en el Ateneo una conferencia histórica, el catedrático de la Universidad central D. Alejandro San Martin, sobre el tema «El Doctor Fourquet».

El Sr. Rancés.

Como algunos periódicos han hablado tanto y tan sin fundamento, sobre la actitud del señor Rancés, copiamos lo que dice un colega conservador:

«Es una novela cuanto dicen los periódicos sobre la actitud del Sr. Rancés. Ni el ex-embajador de Londres, persona formal y digna como pocas, ha podido incurrir en la debilidad que se supone, ni el Sr. Mazo encontrará resistencias para posesionarse de la legacion.

En los dos banquetes con que fué obsequiado el señor marqués de Casa Laiglesia, al cesar en el cargo que por tantos años habia ejercido cerca de la reina Victoria, expuso con verdadera sinceridad á qué habia obedecido su renuncion, y quien así habló entonces, ante asamblea tan ilustre y en la hora de la despedida, no habia de hacer ahora lo que gratuitamente se supone.»

Hay que advertir, además, que el Sr. Mazo, por haberse detenido en Paris, donde fué obsequiado con un banquete por el Sr. Albareda, habrá llegado hoy á lo sumo á Londres.

Por cierto que sus últimas cartas de Paris no dicen una palabra de la actitud absurda en que se suponía al Sr. Rancés; y que caso de tener algun vago fundamento, él de fijo conoceria.

Corrientes proteccionistas.

Paris 24.—Las tendencias proteccionistas de la Cámara son cada vez más marcadas. Un gran número de diputados se inclinan á aceptar el recargo de siete francos sobre los derechos del trigo extranjero, y de cinco sobre el maíz, conforme solicita la Sociedad de Agricultores franceses.

En cambio los libre-cambistas, rechazan todo recargo, fundándose en las peticiones de los principales puertos donde la marina mercantil está pasando por una gran crisis por falta de tráfico.

Hasta el sábado no reanudarán sus sesiones públicas la Cámara de diputados, continuando el debate sobre las tarifas de los ferro-carriiles.

A pesar del desmentis dado por algunos periódicos oficiosos, es positivo que el ministro de Comercio pedirá un crédito á las Cámaras con destino á la adopcion de medidas sanitarias en los puertos de Marsella y Tolon.

Al efecto se está estudiando un plan de saneamiento general de dichas ciudades.—Fabra.

El «meeting» de mañana.

En una reunion celebrada en el Circulo conservador romerista por los Sros. Romero Robledo, Lopez Dominguez, Becerra y Linares, se acordó, segun dice El Liberal, que el meeting se celebre definitivamente mañana por la noche, en el teatro Real, y que la entrada sea por invitacion especial.

Ayer falleció en esta corte, el distinguido médico-cirujano é ilustrado director del periódico La Correspondencia Médica D. Juan Cuesta y Ckerner, persona que por sus vastos conocimientos y laboriosidad gozaba de muchas simpatias.

Acompañamos á la familia del finado en su justo dolor.

Asuntos coloniales.

Paris 24.—Segun despachos de Australia recibidos por la prensa inglesa, todas las colonias inglesas de la Oceania, han protestado enérgicamente contra la ingerencia en las Nuevas Hebridias del gobierno francés.—Fabra.

Estaciones telegráficas.

El director general de Comunicaciones ha remitido el material necesario para que en breves dias quede establecida la nueva línea telegráfica que ha de unir á Logroño con Torrecilla de Cameros, cuya estacion se abrirá en breve.

Asimismo ha dispuesto la construccion de otras dos líneas de necesidad indispensable, que partan, la una de Barbastro á Boltaña, y la otra de Zamora á dos puntos de la frontera portuguesa.

M. Lesseps.

Paris 24.—El Sr. Fernando Lesseps ha sido obsequiado con un gran banquete en Saint Nazaire. Aquella poblacion le ha dispensado la más benévola acogida.

El Sr. Lesseps ha repetido varias veces que tenia la seguridad de que, en 1889 se podrá inaugurar el Canal de Panamá.—Fabra.

Los vinos españoles.

Paris 24 (9-40 noche).—He celebrado una interesante conferencia con un alto funcionario del ministerio de Hacienda sobre la situacion creada á los vinos españoles por los proyectos de Mr. Sadi-Carnot.

Mi interlocutor me ha asegurado que en la cuestion de los vinos, Francia no se propone otra cosa que perseguir los aguardientes alemanes, que son nocivos á la salud.

Muchos vinos catalanes—me ha dicho—están encabezados con aguardiente alemán. Otro tanto hacen muchos comerciantes de vino español establecidos en la frontera, é idéntico procedimiento tienen adoptado algunos traficantes de vinos franceses.

Importaria poco á Francia que para dar mayor graduación á los vinos españoles se emplease el aguardiente de uva. Esto seria tolerado.»

El alto funcionario del ministerio de Hacienda me ha asegurado que lo que quiere monsieur Sadi-Carnot es evitar el fraude y hacer desaparecer del mundo el aguardiente alemán.—(De El Imparcial).

Africa Central.

Paris 24.—El ministro de Negocios extranjeros, Sr. Freycinet, inauguró ayer los trabajos de la comision encargada de fijar los limites de las posesiones españolas y francesas en el Africa Occidental.

Con este motivo, el Sr. Freycinet pronunció una alocucion afectuosísima dando la bienvenida á los comisarios españoles, expresando la esperanza de que se llegaría á un arreglo satisfactorio gracias á la buena voluntad de que están animados ambos gobiernos.

El Sr. Moutholon, delegado francés, ha sido elegido presidente de dicha comision.—Fabra.

No es solo el baron de Sangarren, entre los carlistas, el que pretende ocupar asiento en las Cámaras; pues mientras él trabaja su candidatura por el distrito de Azeitia como candidato á la diputacion á Cortes, se indica la del señor Navarro Villoslada para la senaduria por Guipúzcoa.

Así lo dice El Liberal, añadiendo que los amigos del Sr. Villoslada, para asegurarle su triunfo, están buscando alianzas con los elementos liberales; pero nos parece la noticia inverosímil.

El príncipe de Bulgaria.

San Petersburgo 24.—El Diario de San Petersburgo publica hoy un violento artículo contra el príncipe de Bulgaria.

Se trata de saber, dice, si es admisible que el príncipe Alejandro se ponga enfrente de la voluntad unánime de Europa.

Llama despues la atencion sobre el pernicioso ejemplo que semejante proceder puede ser para Grecia, que se resiste tambien á los consejos de las grandes potencias.

Se atribuye mucha importancia á este artículo que se supone inspirado por la cancilleria rusa.—Fabra.

El adelanto del comercio de Chile y del Perú.

España debe seguir el ejemplo de estas dos naciones.

Despues de la guerra entre estos dos países, el Perú ha pagado hace tiempo toda la indemnizacion procedente de un empréstito, y Chile tiene en caja muchos millones de libras esterlinas y recibe todavia anualmente tres millones de libras (75 millones de pesetas) de los propietarios de las acciones del Perú.

Es de esperar que dentro de pocos dias, por los esfuerzos unidos de Inglaterra, Francia, Alemania, Italia, Bélgica y Holanda se llegue á un convenio para acabar de satisfacer dicha deuda contra Chile.

Con respecto á las propiedades que Chile embargó á los accionistas, y de los cuales recibe numerosos ingresos, vuelven otra vez á poder de los mismos accionistas del papel del Perú. Este suceso financiero es un ejemplo de lo que puede hacer una nacion que tiene tratados tan favorables con las demás.

En el Sudán.

Londres 24.—Segun un despacho que se ha recibido esta tarde, los abisinios han librado una sangrienta batalla con los rebeldes sudaneses. Los últimos han sido derrotados.—P. bra.

En el Ateneo.

Por distintos conceptos interesante fué la conferencia dada anoche en el Ateneo de Madrid, por D. Augusto Danvila Jaldero, acerca de la vida del famoso pintor Antonio Rafael Mengs y de su influencia en el arte español.

Demostrando una competencia nada comun, el Sr. Danvila entretuvo agradablemente á su ilustrado auditorio durante una hora, haciendo

primero de modo claro y conciso la biografía del célebre artista, analizando luego con crítica sus obras más importantes, así como sus ideas filosóficas, exponiendo el estado de arte en Europa, y especialmente en España, la aparición de Mengs, apreciando la influencia en la enseñanza oficial de nuestra patria, desde que por llamamiento y encargo de los III se puso al frente de ella, y analizando concienzuda, aunque rápidamente, la escuela que fuera fundador, y cuyo último artista de nota fué el malogrado D. Vicente Lopez.

Sin pretensiones retóricas de ningún género, el Sr. Danvila Jaldero desarrolló su tema con variedad y claridad notables, recibiendo en pago los aplausos y enhorabuenas de la concurrencia.

Al analizar las obras de Mengs, el Sr. Danvila demostró poseer grandes conocimientos juzgando en el terreno filosófico las teorías idealistas clásico-germánicas.

Si el generalizar la historia de las bellas artes en nuestra patria es siempre digno de elogio, lo es mucho más cuando se hace con la ilustración y competencia que anoche demostró en su conferencia el Sr. Danvila.

Dotacion matrimonial.

Lisboa 24.—Cámara de los diputados.—Se aprobó por 70 votos contra cuatro, el proyecto de ley abriendo un crédito para la dotacion del primogénito heredero y con destino á los del matrimonio.—P. bra.

Nuestro muy querido amigo el Sr. D. Eduardo Iglesias Anino, presidente del comité liberal de Vigo, ha tenido la inmensa desgracia de perder un niño de cuatro años.

Acompañamos á nuestro amigo en su profunda pena y le enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame.

Teatros.

El sábado próximo se verificará en el favorecido teatro de la Princesa el beneficio de D. Enrique Sanchez de Leon, poniéndose en escena la comedia en tres actos El guapo rondón, no representada de su estreno, el pasillo cómico Un cuartito de casa, y los couplets franceses, parodia de la troupe francesa de la Comedia.

La empresa del teatro de la Comedia, queriendo dar á sus espectáculos toda la variedad posible, ha dispuesto para mañana la primera representacion de la notable opereta de Lecocq Girofle, Girofle, cuyoa ejecucion tomarán parte los principales artistas de la compañía.

En esta obra se estrenará un precioso vestuario que estamos seguros ha de llamar la atencion del público que favorece el elegante teatro de la media.

Mañana tendrá lugar en el teatro Martin el estreno de la refundicion de la obra ¡Los diez años! En la misma, á más de los cuadros nuevos, se presentará una preciosa decoracion debida al escultor Sr. Amerigo.

EDICION DE LA NOCHE

Monseñor Di Reude, nuncio en Paris, será nombrado cardenal en el próximo conclave, no tiene todavia cuarenta años; de otra que será el más joven de los cardenales.

En los telegramas de Le Temps encontramos este de Madrid:

«El Consejo de ministros ha aprobado las instrucciones dadas por el Sr. Moré al nuevo ministro que vá á representar á España en Inglaterra. Estas instrucciones tienden á facilitar las negociaciones del tratado de comercio entre los Estados-Unidos y Cuba.»

Segun noticias referidas en un telegrama corresponsal del Times en Madrid, el Sr. de Marruecos ha salido el día 15 á recorrer las provincias de Retuana y Seidma.

Añádese, dice el corresponsal, que las negociaciones para tratados comerciales entre el gobierno de Marruecos y los gobiernos de Inglaterra, Alemania y Francia, marchan con mucha lentitud porque los poderes comisionados á los comisionados enviados á Tánger, son limitados.

Los gobiernos europeos proponen que acuerde allí la completa libertad en la exportacion de los productos naturales, y una reduccion de 5 á 10 por 100 en los derechos de importacion y exportacion.

Ciudadanas sanitarias.

Paris 24.—La real orden expedida por el gobierno italiano suprimiendo las cuarentenas para buques procedentes de España se refiere á los puertos comprendidos entre Gibraltar y Francia.

Por otra real orden se autoriza la importacion de trapos procedentes de Francia, la Argelia, Túnez, la isla de Córcega, con tal de que sean destinados en el punto de su destino.—Fabra.

Un nuevo artículo del Sr. Castelar publicado hoy El Globo, muy notable, contra la coalicion del cual tomamos estos conceptos:

«Un programa práctico y de gobierno, universalmente aceptado, es lo único, por hoy, que nos salvamos y traer á la vida el ideal por todos deseado. Si quereis el Estado, sed hombres de Estado, pues en tanto que mireis tan solo á vuestra persona y á vuestros personales conceptos, no podreis contar con el fanatismo de algun sectario pero no ya con la nacion, la cual exige principios y hechos ya por la razon y la experiencia.»

Algunos periódicos dicen que se ha empezado á tratar en Consejo de la combinacion de los poderes vitalicios; lo cual es perfectamente exacto, segun nuestras noticias.

Creemos además que este asunto no se llevará al Consejo de ministros, como no se llevará una sola candidatura para diputado á Cortes.

En cuanto á los nombres propios que se proponen para senadores vitalicios, unos nos parecen buenos, y otros no creemos entren en la cuenta.

Como ejemplo de cómo se escribe ahora, tomamos ayer unas palabras de El Progreso.

Hoy, comentando El Liberal un artículo de la France, muy favorable al interés de los publicanos españoles, dice lo siguiente:

«¿Qué otro camino queda? La France solo puede ser salvada por un movimiento militar que la república hubiera podido ser fundada, que se sobrecitó el orgullo nacional, con el fin de la cuestion de las Carolinas, porque el pueblo queria sublevarse contra un gobierno traidor a la patria. Así el periódico militar contra la república de una princesa extranjera, sería más fácil que el triunfo de la república legal.» «La república no puede ser impuesta en España en virtud de su movimiento militar.»

Las apreciaciones de la France son exactísimas en algunos puntos.
Pues bien; nosotros decimos, que si hay algún movimiento, resultará ineficaz, como resultó el de Badajoz, ahogado por la repulsa unánime del país.

Segun dice La Union, á pesar de todo lo que se ha dicho sobre la coalicion, por la prensa republicana, es lo cierto «que en muchas provincias los federales y demócratas-progresistas hacian el mismo caso de lo acordado y resuelto en Madrid, que de las coplas de Calainos. En Mallorca, por ejemplo, los demócratas-progresistas se entienden perfectamente en muchos puntos con los mismos conservadores; y así sucede en otras partes, donde votan las candidaturas que mejor responden á sus intereses ó pasiones locales.»

Agitación socialista.

Lleja 24.—La situación sigue siendo grave. Unos 2.000 huelguistas están cerca de las puertas de esta ciudad.

Bruselas 24 (noche).—El periódico La Union anuncia que los anarquistas preparan para mañana un meeting monstruo.

Se teme que ocurran nuevos desórdenes. Las huelgas tienden á generalizarse en la cuenca carbonífera de Lahay (Bélgica.)

Se ha reforzado la gendarmería de aquel punto ante el temor de conflictos.

En Seraing reina mucha agitación obrera. Se han adoptado energías precauciones en vista del anuncio de que se celebrarán hoy manifestaciones tumultuosas.

Nueva-York 25.—Las huelgas aumentan en los Estados-Unidos.

El movimiento socialista de Europa ha encontrado mucha resonancia en el proletariado americano.

Nuestro querido amigo D. Jacobo Alvarez Capra, ha sido agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica. Los servicios del Sr. Alvarez Capra durante la Exposición de minería y mientras fué teniente alcalde, y los que ha prestado con su actividad personal y su influencia al partido constitucional, justifican la alta distinción de que ha sido objeto por el gobierno de S. M.

Los arrendatarios de los cuarteles de caza en el Monte del Pardo, nos ruegan llamemos la atención del señor gobernador de la provincia acerca del estado de abandono en que se encuentra aquei Real Sitio, en donde á pesar de hallarnos en tiempo de veda, los matuteros ejercen su industria burlando la vigilancia de la Guardia civil.

Concierto en Price.

La Sociedad Union Artístico-Musical ha sido más afortunada en su segundo concierto que en el primero.

La concurrencia era esta tarde numerosa, y aunque no llenaba el teatro, el paseo estaba todo cubierto de espectadores, y en gradas, butacas y palcos veíase escogido público.

La segunda parte del concierto ha sido la que más ha gustado.

Componían esta parte tres números: un adagio de Bheethoven, un wals en ré bemol de Chopin y la fantasía sobre motivos de Lucrecia Borgia de Mata, ejecutada al piano, con acompañamiento de orquesta, por el maestro Zabalza.

El público aplaudió mucho al reputado pianista, á quien hizo repetir la fantasía y también un zortzico que ejecutó despues á instancia de los espectadores.

La ejecución de la primera parte, compuesta de la óverture de Le roi dit, de Leo Deliveg; Le premier sommeil de la Vierge, de Massenet, y de las Escenas Sardas, de Goldrman, fué también bastante aplaudida; y de la tercera parte se hicieron repetir dos números: la óverture de Cleopatra y una barcarola y un scherzo de Mendelsson, ejecutados por primera vez.

A las cuatro y cuarto ha terminado el concierto.

El público aplaudió mucho al reputado pianista, á quien hizo repetir la fantasía y también un zortzico que ejecutó despues á instancia de los espectadores.

La ejecución de la primera parte, compuesta de la óverture de Le roi dit, de Leo Deliveg; Le premier sommeil de la Vierge, de Massenet, y de las Escenas Sardas, de Goldrman, fué también bastante aplaudida; y de la tercera parte se hicieron repetir dos números: la óverture de Cleopatra y una barcarola y un scherzo de Mendelsson, ejecutados por primera vez.

A las cuatro y cuarto ha terminado el concierto.

El público aplaudió mucho al reputado pianista, á quien hizo repetir la fantasía y también un zortzico que ejecutó despues á instancia de los espectadores.

La ejecución de la primera parte, compuesta de la óverture de Le roi dit, de Leo Deliveg; Le premier sommeil de la Vierge, de Massenet, y de las Escenas Sardas, de Goldrman, fué también bastante aplaudida; y de la tercera parte se hicieron repetir dos números: la óverture de Cleopatra y una barcarola y un scherzo de Mendelsson, ejecutados por primera vez.

A las cuatro y cuarto ha terminado el concierto.

El público aplaudió mucho al reputado pianista, á quien hizo repetir la fantasía y también un zortzico que ejecutó despues á instancia de los espectadores.

La ejecución de la primera parte, compuesta de la óverture de Le roi dit, de Leo Deliveg; Le premier sommeil de la Vierge, de Massenet, y de las Escenas Sardas, de Goldrman, fué también bastante aplaudida; y de la tercera parte se hicieron repetir dos números: la óverture de Cleopatra y una barcarola y un scherzo de Mendelsson, ejecutados por primera vez.

A las cuatro y cuarto ha terminado el concierto.

El público aplaudió mucho al reputado pianista, á quien hizo repetir la fantasía y también un zortzico que ejecutó despues á instancia de los espectadores.

La ejecución de la primera parte, compuesta de la óverture de Le roi dit, de Leo Deliveg; Le premier sommeil de la Vierge, de Massenet, y de las Escenas Sardas, de Goldrman, fué también bastante aplaudida; y de la tercera parte se hicieron repetir dos números: la óverture de Cleopatra y una barcarola y un scherzo de Mendelsson, ejecutados por primera vez.

A las cuatro y cuarto ha terminado el concierto.

El público aplaudió mucho al reputado pianista, á quien hizo repetir la fantasía y también un zortzico que ejecutó despues á instancia de los espectadores.

La ejecución de la primera parte, compuesta de la óverture de Le roi dit, de Leo Deliveg; Le premier sommeil de la Vierge, de Massenet, y de las Escenas Sardas, de Goldrman, fué también bastante aplaudida; y de la tercera parte se hicieron repetir dos números: la óverture de Cleopatra y una barcarola y un scherzo de Mendelsson, ejecutados por primera vez.

A las cuatro y cuarto ha terminado el concierto.

El público aplaudió mucho al reputado pianista, á quien hizo repetir la fantasía y también un zortzico que ejecutó despues á instancia de los espectadores.

La ejecución de la primera parte, compuesta de la óverture de Le roi dit, de Leo Deliveg; Le premier sommeil de la Vierge, de Massenet, y de las Escenas Sardas, de Goldrman, fué también bastante aplaudida; y de la tercera parte se hicieron repetir dos números: la óverture de Cleopatra y una barcarola y un scherzo de Mendelsson, ejecutados por primera vez.

Dicen los periódicos de Zaragoza, que segun noticias recibidas en el gobierno civil de aquella provincia, por las inmediaciones del pueblo de Añon vaga una partida de malhechores que ha cometido algunos robos.

La Guardia civil persigue á los malhechores.

Un grupo de treinta socialistas, procedente de Gante, han ido á Wettesen con el propósito de celebrar un meeting y agitar la población; pero la multitud los recibió á silbidos, y aun los habria atacado de otro modo, si no lo hubieran impedido los gendarmes. Los anarquistas se fueron mohinos y silbados de Wettesen.

Alicante 24.—El gobernador.—Sin novedad orden público.

En las elecciones de concejales verificadas en Callora de Segura han resultado todos adictos.

La Guardia civil ha preso á cinco de los ladrones que robaron á un vecino de Benasen 40.000 reales.

Mañana á las nueve de la noche habrá una velada literaria en el Fomento de las Artes; tomando parte la señorita Mantilla, como cantante; el Sr. Michelena, como prestidigitador, y un sexteto de profesores.

Palma 24.—El gobernador: En la mañana de ayer fué hallado el cadáver de un vecino de esta capital, conocido por el apodo Fearatje, el cual se ha suicidado ahorcándose en su propia habitación.

Constituidas las autoridades en el lugar del suceso, procedieron al sepelio.

El alcalde de Manacor me dice que en la madrugada de hoy, á causa de la densa niebla, ha encallado un vapor francés en el sitio llamado Gineta.

Se dieron disposiciones para salvar la tripulación.

Dice nuestro colega El Resumen, que varios constitucionales del distrito de Eoija se niegan á votar al Sr. Ramos Calderon.

Nuestras noticias, de origen más autorizado que las del periódico izquierdista, nos permiten asegurar que el Sr. Ramos Calderon, no solo cuenta con el apoyo del gobierno, con el cual está identificado, sino con el afecto y simpatía de todos los electores liberales de Eoija, distrito que ya ha representado varias veces en el Congreso.

Logroño 25.—El gobernador: El jefe de la estación de San Felices participa en telegrama recibido á las nueve, que los trenes números 85 de viajeros y 901 de mercancías, se hallan detenidos en el kilómetro 138, entre dicha estación y la de Miranda, por hallarse interceptada la vía á causa de un desprendimiento de 200 metros de piedra y tierra.

Se está verificando el trasbordo del primero de dichos trenes. No hay desgracias.

La Familia Real ha paseado esta tarde por la Casa de Campo.

Segun telegrama de Murcia, el delegado médico enviado al pueblo de Campos, dice que ha visitado más de cuarenta enfermos, sin haber encontrado ninguno con síntomas sospechosos y que los casos allí ocurridos son de fiebres tifoides á intermitentes.

Un telegrama hoy recibido de Girona, dice que en el puerto de Palmas, un buque de nacionalidad desconocida echó á pique al barco francés Jelle, salvándose la tripulación compuesta de cinco hombres.

Mañana saldrá para Badajoz el Sr. Salmeron, acompañado de D. Ruben Landa, jefe civil de la insurrección de aquella capital que ha llegado hoy de Paris.

Esta mañana ha llegado á Madrid bastante mejorado de su enfermedad, por lo cual le felicitamos, el general Bermudez Reina.

Mañana se hará cargo nuevamente de la subsecretaría de Guerra.

En Tarifa no ocurre novedad en la salud pública, segun los telegramas de esta tarde.

Se han dado de alta á dos enfermos, y quedo uno en tratamiento.

A las tres y media de esta madrugada se declaró en Santander un violento incendio en una casa de la calle de Calderon, propagándose á otra.

El fuego, que amenazaba invadir cuatro al-

macenes contiguos, pudo ser sofocado sin que ocurrieran desgracias personales.

Las pérdidas materiales han sido de consideración.

BALANCE DEL DIA.

La abundancia extraordinaria de candidatos —fenómeno singular de esta elección— y la circunstancia de tomar parte, por primera vez, despues de bastantes años, en la lucha, los republicanos progresistas y federales; todo esto ha producido tal movimiento en los pueblos, ciudades, círculos sociales y casas particulares, que no es posible sustraerse á ruido tan atronador.

No es posible acercarse á ninguna parte aunque sea bien reservada, en que no se perciban los ecos ó las frases de esta conversación, y hasta la atmósfera impalpable, influida de la fiebre reinante, parece que ha tomado voz para hablar de candidatos, de listas y de interventores.

Todo palidece ante este vértigo, y está divertido el que quiera penetrar en otras cuestiones, por importantes que sean, porque nadie atiende, ni nadie se fija, ni se tienen oídos más que para la batalla próxima, que es una fortuna termine pronto, porque correríamos varios el riesgo de estallar como un petardo ó de ir á parar á Leganés.

Sea dicho también en honor del país, que al lado de los que se preparan al pucherazo ú otros recursos análogos (al estilo de varias regiones de España); todavía hay mucha gente que se mueve con fé y con lealtad, y bastantes personas que se están tomando bastantes malos ratos, para á la postre, recibir algún desengaño ó sacar de la lucha lo que el negro del sermón.

Pero esta es la humanidad; será así eternamente, y hay que tomarla con sus defectos y buenas cualidades.

Lo que sí se advierte, desde luego, por lo que se lee en los periódicos y las cartas que se reciben de provincias, es que la oposición será mayor que en las últimas Cortes así de conservadores como de fusionistas; y que esta oposición vendrá en mejores condiciones, porque en general, y salvo muy contadas escepciones, los diputados adversarios del gobierno ganarán el acta por sus esfuerzos personales y por la eficacia de los medios de sus respectivos partidos; y aun de trabajar con más tiempo y oportunidad, los republicanos de la coalicion, habrían traído, en nuestro concepto, mayor contingente que el que alcanzarán; aunque en esto, hay que persuadirse de una cosa, y es que el país, bajo la espuela de tantos partidos en la liz, se moverá mucho; pero sin pasión y sin encono, porque el gobierno no tiene odios; y esta es una gran ventaja siempre para todo gobierno constituido.

Mas diremos; y es que si á estas elecciones, dado el reposo de la opinion, se les hubieran aplicado los resortes de los anteriores—resortes que es preciso seguir atajando con energía—no pasarían de 50 los diputados opositores de todos colores.

Esta política, sin embargo, siempre abominable, sería doblemente arriesgada en estas circunstancias, que requieren una gran moderación y un gran amor á la justicia; cumplido lo cual, no se debe hacer caso de bravatas en palabrotas gordas.

El gobierno no debe cifrar su política más que en tener razon, la posible razon en las cuestiones que se vayan suscitando, y no provocar á nadie; pero tampoco tenerle miedo á nadie ni dejarse imponer por los discursos, vengan de donde vinieren.

En cuanto á la lucha de Madrid, que presentan varios periódicos tan erizada de dificultades y disidencias para la candidatura adicta, segun nuestras noticias, que nos parecen buenas, no existen las tales dificultades; y aunque haya algun pequeño disgusto personal, esto, aunque lamentable, será muy poco perceptible en cifras.

Las nueve décimas partes del partido liberal por lo menos, apoyan resueltamente la candidatura; y de todos los comités y de todos los

don de bastante abrigo y un sólido baston guardado de un puño muy cómodo. Enseñada la vieja tomaba posesion del capuchon y del chal, y apoyando una mano en el baston y otra en la espalda del muchacho, que hacia el papel de paje, marchaba lentamente hácia el pabellon, donde José la dejaba gozar del fresco durante media hora, pasada la cual volvía á buscarla, llevándola de nuevo á la casa con las mismas precauciones.

La anciana mistress amaba la precision y la regularidad, y como despues de tres veranos sucesivos, esta ceremonia se habia ido practicando sin la más ligera infracción de las reglas establecidas, figúrese el lector cuál sería su sorpresa, la mañana en cuestion, al ver que el grueso muchacho, en vez de dejar el pabellon con paso perezoso, segun costumbre, dió una vuelta, miró cautelosamente en todas direcciones, y se acercó á ella de puntillas, con aire de profundo misterio.

La anciana era cobarde, como la mayoría de los de su edad; su primer pensamiento fué que el inflado lacayo iba á hacerle alguna atrocidad para apoderarse del poco dinero que tuviera en el bolsillo. Quiso gritar: ¡Socorro! pero los años y los padecimientos la habian privado hacia bastante tiempo de aquella facultad.

Se contentó, pues, con espiar los movimientos de su paje con un terror profundo, el cual aumentó al observar que se acercaba á ella, y al oír que le gritaba con voz agitada, que á ella le pareció amenazadora ¡Amal Mr. Jingle, que por casualidad se paseaba en aquel momento por los alrededores del pabellon, oyó tambien aquel grito de ¡Amal y se detuvo para escuchar lo que decian. Tenia tres razones para obrar de este modo: primeramente, estaba desocupado y era curioso; segundo, no sentía el más pequeño escrúpulo, y tercero, estaba oculto por algunos árboles. Así es, que se detuvo y escuchó.

—¡Amal!—gritó de nuevo el muchacho.

—¡Y bien, José!—dijo la anciana toda temblo-

rosas.—Yo siempre he sido buena para tí. Siempre te he tratado bien. En casa no tienes mucho que hacer y la comida no te falta.

Este hábil discurso hizo vibrar las cuerdas todas del corazón del lacayo que contestó enternecido:

—Ya lo sé.

—Entonces, ¿por qué me asustas? ¿Qué quieres hacer?—continuó la anciana aparentando valor.

—¡Quiero aterrorizar á Vd.!

Este era un modo muy cruel de demostrar su gratitud, y como la anciana no comprendía claramente cómo iba á obtener este resultado, sintió renacer todas sus angustias.

—¿Sabe Vd. lo que vi ayer tarde en este pabellon?—dijo el mofletudo muchacho.

—¡Dios nos ampare! ¿Qué viste?—exclamó la vieja, alarmada por el tono solemne del corpulento lacayo.

—Al señorito del brazo herido, que abrazaba....

—¿A quién, José? A alguna de las criadas, ¿no es eso?

—¡Es peor!—gritó el joven al oído de la anciana.

—¿A alguna de mis nietas?

—¡Peor todavía!

—¡Peor que eso, José!—exclamó la vieja, que habia pensado que aquella era la mayor de las atrocidades humanas.—¿Quién era, José? Te exijo que me lo digas.

El delator miró de nuevo á todas partes, y terminada su inspeccion, gritó al oído de la vieja lady:

—¡Miss Rachel!

—¿Qué?—dijo con voz ahogada.—¡Habla más alto!

—¡Miss Rachel!—aulló el muchacho.

—¡Mi hijo!

José contestó por una sucesion de signos afirmativos, que imprimieron á sus carrillos un movimiento ondulatorio semejante al de un plato de gelatina.

Bolsin.

A las cinco.—Poco movimiento de operaciones y escasa concurrencia en el círculo de liquidacion.

A esta hora se indica como cambio corriente el de 59'40 á fin de mes y 59'60 papel á fin del próximo en la Deuda perpétua al 4 por 100 interior.

PARTES TELEGRÁFICAS.

(TELEGRAMA DE THURNEYSEN VAN BROEK ET C.)

París 25 (2 t.).—4 0/0 exterior, 57'98.—3 0/0 francés, 80'80.—5 0/0 italiano, 00'00.—4 0/0 turco, 14'92.—Egipto, 350'00.—Otomano, 000'00.—Nortes, 000'00.—Panamá, 000'00.—Rio Tinto, 000'00.—Ferro-carriles portugueses, 00.

(TELEGRAMA DE A. BIEDERMANN Y C.)

Londres 25 (4'24 t.).—Ingleses, 100'68.—4 0/0 exterior, 57'98.—3 0/0 portugués, 00'00.

Cultos.

Santo de mañana.—San Braulio.—No se puede comer carne.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la capilla del Cristo de San Ginés, donde se celebrará por la mañana misa mayor con sermon que predicará D. Lope Ballesteros, y por la tarde, preces y reserva.

Cultos de Cuaresma.

Se celebrarán solemnes cultos y predicarán: En la Catedral, por la mañana á las nueve y media, D. Anastasio Gonzalez.

En la Capilla Real, á las once, el Sr. Aneos.

En Jesús Nazareno, por la mañana el Sr. Sanchez, y por la tarde, á las cuatro, el P. Pompilio.

En San Antonio del Prado, á las cuatro, el señor Villala.

En Calatravas, id., el Sr. Larraga.

En las Niñas de Leganés, id., el Sr. Yagüe.

En Monserrat, id., el P. Morlans.

En la V. O. T., á las cinco, el Sr. Mendez.

En San José, al anochecer, el señor cura.

En San Marcos, id., el Sr. Sevilla.

En San Lorenzo, id., D. Pedro Pascual.

En Santiago, id., el Sr. Grande.

En San Sebastian, id., el Sr. Martínez.

En el oratorio del Espíritu Santo, id., el señor Tablares.

En la Enfermería de San Francisco, id., el señor Millan.

En San Pedro, id., el Sr. Montalbán.

En el Olivar, id., el Sr. García.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, idem, el Sr. Barbaiero.

En las Comendadoras id., predicando el señor Viscós.

Espectáculos para mañana.

Real.—No hay funcion.

Español.—Funcion extraordinaria, cuyos productos se destinan para un objeto benéfico.—A las 8 1/2.—Pobre porfiado.—Concierto.—Arte y corazón.

Princesa.—No hay funcion.

Zarzuela.—No se ha recibido el anuncio.

Apolo.—No hay funcion.

AVENTURAS DE PICKWICK

—No es el vino—dijo Mr. Snodgrass con tono grave—es el salmon.

—¿No harian mejor en acostarse, señora?—preguntó Emma.—Entre dos podrian llevarlos á su cuarto.

—¡Yo no me acuesto!—exclamó Mr. Winkle

—¡Ningun hombre vivo me llevará!—dijo intrépidamente Mr. Pickwick; y continuó sonriendo como al principio.

—¡Hurra!—balbució débilmente Mr. Winkle.

—¡Hurra!—repitió Mr. Pickwick, y quitándose el sombrero lo arrojó al suelo, cogió las gafas y las hizo volar por la cocina; despues, como satisfecho de lo que acababa de hacer, comenzó á reír como un insensato.

—¡Traernos una... dos... botellas—dijo mister Winkle gritando al principio, y con voz apagada al terminar. Poco despues dejó caer la cabeza sobre el pecho: murmuró otra vez su inevitable decision de no acostarse; manifestó su pesar por haber herido aquella mañana al viejo Tupman, y se durmió profundamente. En este estado fué llevado á su cuarto por dos fuertes moctones, bajo la vigilancia inmediata de José. Poco despues, Mr. Snodgrass confió su persona al cuidado protector del joven sonámbulo.

Mr. Pickwick aceptó el brazo de Mr. Tupman, y desapareció tranquilamente, riendo más que nunca. Mr. Wardle se despidió de su familia de un modo tan tierno, tan patético, que cualquiera creeria que no iba á verla más; dispuso á Mr. Trundle el honor de que le ayudara á subir las escaleras, y se alejó haciendo esfuerzos inútiles para tomar un aspecto digno y solemne.

—¡Que escena más chocante!—exclamó la tia solterona.

—¡Asquerosa!—contestaron las dos jóvenes ladies.

—¡Terrible, terrible!—dijo Mr. Jingle con gravedad. (Había bebido lo menos botella y media más que su compañero.)—Horrible espectáculo, muy horrible.

—¡Qué hombre más simpático!—dijo miss Wardle al oído á Mr. Tupman.

—¡Y qué guapo!—murmuró Emilia Wardle.

—No es feo—contestó su tia.

don de bastante abrigo y un sólido baston guardado de un puño muy cómodo. Enseñada la vieja tomaba posesion del capuchon y del chal, y apoyando una mano en el baston y otra en la espalda del muchacho, que hacia el papel de paje, marchaba lentamente hácia el pabellon, donde José la dejaba gozar del fresco durante media hora, pasada la cual volvía á buscarla, llevándola de nuevo á la casa con las mismas precauciones.

La anciana mistress amaba la precision y la regularidad, y como despues de tres veranos sucesivos, esta ceremonia se habia ido practicando sin la más ligera infracción de las reglas establecidas, figúrese el lector cuál sería su sorpresa, la mañana en cuestion, al ver que el grueso muchacho, en vez de dejar el pabellon con paso perezoso, segun costumbre, dió una vuelta, miró cautelosamente en todas direcciones, y se acercó á ella de puntillas, con aire de profundo misterio.

La anciana era cobarde, como la mayoría de los de su edad; su primer pensamiento fué que el inflado lacayo iba á hacerle alguna atrocidad para apoderarse del poco dinero que tuviera en el bolsillo. Quiso gritar: ¡Socorro! pero los años y los padecimientos la habian privado hacia bastante tiempo de aquella facultad.

Se contentó, pues, con espiar los movimientos de su paje con un terror profundo, el cual aumentó al observar que se acercaba á ella, y al oír que le gritaba con voz agitada, que á ella le pareció amenazadora ¡Amal Mr. Jingle, que por casualidad se paseaba en aquel momento por los alrededores del pabellon, oyó tambien aquel grito de ¡Amal y se detuvo para escuchar lo que decian. Tenia tres razones para obrar de este modo: primeramente, estaba desocupado y era curioso; segundo, no sentía el más pequeño escrúpulo, y tercero, estaba oculto por algunos árboles. Así es, que se detuvo y escuchó.

—¡Amal!—gritó de nuevo el muchacho.

—¡Y bien, José!—dijo la anciana toda temblo-

rosas.—Yo siempre he sido buena para tí. Siempre te he tratado bien. En casa no tienes mucho que hacer y la comida no te falta.

Este hábil discurso hizo vibrar las cuerdas todas del corazón del lacayo que contestó enternecido:

—Ya lo sé.

—Entonces, ¿por qué me asustas? ¿Qué quieres hacer?—continuó la anciana aparentando valor.

—¡Quiero aterrorizar á Vd.!

Este era un modo muy cruel de demostrar su gratitud, y como la anciana no comprendía claramente cómo iba á obtener este resultado, sintió renacer todas sus angustias.

—¿Sabe Vd. lo que vi ayer tarde en este pabellon?—dijo el mofletudo muchacho.

—¡Dios nos ampare! ¿Qué viste?—exclamó la vieja, alarmada por el tono solemne del corpulento lacayo.

—Al señorito del brazo herido, que abrazaba....

—¿A quién, José? A alguna de las criadas, ¿no es eso?

—¡Es peor!—gritó el joven al oído de la anciana.

—¿A alguna de mis nietas?

—¡Peor todavía!

—¡Peor que eso, José!—exclamó la vieja, que habia pensado que aquella era la mayor de las atrocidades humanas.—¿Quién era, José? Te exijo que me lo digas.

El delator miró de nuevo á todas partes, y terminada su inspeccion, gritó al oído de la vieja lady:

—¡Miss Rachel!

GRAN FABRICA DE PERDIGONES, TUBOS Y PLANCHAS DE PLOMO

Sres. T. SOPWITH y C.^a Limited, Linares. (provincia de Jaen)

Terminadas las instalaciones de esta fábrica, levantada en el más importante centro productor de plomo de España, se halla en condiciones de servir cuantos pedidos se le hagan desde cualquier punto de la Península y del extranjero, con exactitud y rapidez y con ventajas desconocidas bajo el punto de vista del perfeccionamiento de la fabricación y de los precios.

Para mayor facilidad del comercio y de los particulares, la Sociedad acaba de instalar un gran depósito de sus productos en Madrid, calle de Atocha, 125.

Los pedidos pueden, por lo tanto, hacerse indistintamente, á los Sres. T. Sopwith y Compañía Limited, Linares, ó á D. Marcos Ortiz, Atocha, 125, Madrid.

ELEVACION DE AGUAS Y RIEGOS

Con este sistema, un solo hombre, á brazo, trabajando todas las horas reglamentarias, sin cansancio ni fatiga, puede elevar hasta 20 metros de altura, diez manzanas de agua por hora. También aplican contra incendios. Pueden verse los aparatos. Se venden las patentes, juntas y accesorios. Abs. de Linares, Castelló, 12, bajo. Horas: de 4 á 6 Madrid.

PECTORAL BALSÁMICO ALOMAR CONTRA TODA CLASE DE TOS TOS TOS

por crónica ó intermitente que sea, ya provenga de catarros, irritación de garganta, bronquitis, asma, opresión de pecho, etc., facilitando en todos los casos la expectoración.

Las pastillas que expendemos con este nombre, figuran entre las preparaciones farmacéuticas, muy recomendables por la rapidez de sus efectos siempre que la TOS se halle motivada por una hipersecreción bronquial ó un proceso inflamatorio sub-agudo de la mucosa que reviste los canales aéreos.

Los muchísimos enfermos que han hecho uso de ellas, los distinguidos facultativos que las prescriben todos los días y los vamos recibiendo y cartas particulares con que se nos ha honrado, prueban de una manera que no deja lugar á duda, el éxito seguro de aquellas, para combatir toda clase de TOS haciéndola desaparecer en todos los casos, aun en los más graves.

De venta en todas las farmacias. — Depósito central: Sr. ALOMAR y U. IACH, almacén de drogas, calle Moncada, número 20, Barcelona.

DICCIONARIO BIOGRÁFICO, GEOGRÁFICO ESTADÍSTICO Y DE LA LENGUA ESPAÑOLA POR ENRIQUE JARAMILLO Y REQUENA

en colaboración de reputados y distinguidos escritores. Esta notable obra, en la cual se comprenden las biografías de los hombres que se distinguen ó se han distinguido en cualquiera de los ramos del humano saber, la geografía universal, la estadística de la mayor parte del mundo y el Diccionario de la lengua española (justo á la última innovación hecha por la Academia, está publicándose en cuadernos de ocho grandes páginas, en folio, que contiene abundantísima lectura.

El precio de cada uno es el de VEINTICINCO CENTIMOS DE PASETA en Madrid, TREINTA en provincias y TREINTA Y CINCO en Ultramar y extranjero.

Se reparten de tres á cuatro ejemplares al mes. ADMINISTRACION: LOPE DE VEGA, 46 Y 48, BAJO DERECHA.

70

resales el ciento de azulejos valenciano de primera, blancos y con dibujos, con CUA TRO por ciento de descuento en los pagos al contado.

GRAN DEPÓSITO DE HIJO DE MIGUEL DIAZ 8, Linares, Sevilla G.

COLEGIO ELEMENTAL Y SUPERIOR

SEÑORITAS

BAJO LA ADVOCACION DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

Educación completa de señoritas. — Clases de adorno. — Clases de solfeo, piano y dibujo. — Especialidad en labores. — Honorarios módicos. — Academia preparatoria para maestras. VALVERDE, 16

PASTA PECTORAL DE BORRELL

Esta pasta, exenta por completo de OPIO, no tiene rival por su EFICACIA contra la TOS de cualquier clase que sea así como por ser la más AGRADEBLE y más BARATA. Precio: 1,25 ptas. la caja en toda España. Exigase la firma y rubrica del Dr. F. BORRELL. Farmacia BORRELL HERNAIZ, Puerta del Sol, 5, MADRID

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA

CARMEN, 18, 1.^o Se reciben anuncios, reclames y sueltos para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, y se envían tarifas de precios á quien las pide. Oficinas: Carmen, 18, 1.^o — Madrid

SE CEDE HABITACION CON Asistencia ó sin ella á dos caballeros — Jacometrezo, 46, entresuelo derecha.

IMPRENTA DE EL CORREO

En esta casa se hacen toda clase de impresiones, como son: revistas, folletos, periódicos semanales, quincenales y mensuales, estados, circulares, memos, breves, prospectos, recibos y obras de lujo, para cuyos trabajos cuenta con tipos de los más modernos en la tipografía.

¡NO PADEZCAN TOS!

Procurense una caja de la acreditada PASTA PECTORAL DEL Dr. ANDREU, DE BARCELONA, y se la quitarán al momento. Al tomar las primeras pastillas, empezarán á experimentar un gran alivio, y la TOS desapareciendo, el pecho y la garganta se suavizan y la expectoración se produce con gran facilidad. Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas, que muchas veces desaparece la TOS por completo antes de terminar la caja. Se venden en las mejores farmacias de España. — Caja, 2 pesetas.

LAS PERSONAS que padezcan también ASMA ó SOPROCAION, hallarán en las mismas farmacias los CIGARRILLOS BALSÁMICOS y los PAPELES AZOADOS del mismo autor, que lo calman en el acto y permiten descansar al paciente que se ve privado de dormir. — Véanse los opúsculos que se dan gratis.

ESPAÑA SUS MONUMENTOS Y ARTES. — SU NATURALEZA E HISTORIA.

Obras escritas por los señores D. Emilio Castelar, D. Pedro de Madrazo, D. Manuel Murguía, D. Francisco Pi y Suñer, D. Pablo Pírrer, D. José María Casarado, etc., con un prólogo de Antonio Cánovas del Castillo.

Edición de GRAN LUJO. Prolija e ilustrada con ricos grabados, grabados al boj, dibujos á pluma, heliografías y cromolitografías, reproducción del natural de los tipos característicos de España, sus principales monumentos, paisajes, cuadros, joyas, mobiliario, armas, trajes y demás objetos singulares y artísticos.

Esta obra consta de 17 á 20 tomos, repartidos por cuadernos semanales de 100 páginas á reales.

Puntos de suscripción. — Barcelona: En casa de los editores DANIEL CORTEZO y compañía, Anís del Moro, 35, y principales librerías. — Madrid: En las principales librerías, centro de suscripciones y en la «Gaceta de los Caminos de Hierro», Magdalena, 6, principal. — Provincias y Ultramar: En casa de los señores correspondientes de la Biblioteca «Arte y Letras».

LICOR DEL POLO DE ORIVE

Popular dentífico nacional que por su gran haradura y altas virtudes es preferido desde hasta doce años á todos los dentíficos conocidos. Su composición es exclusivamente vegetal. Carece de ácidos y de sustancias minerales y cáusticas que tienen otros dentíficos cursis y que son tan perjudiciales al esmalte dentario. Un frasco dura 2 ó 3 meses según uso. De venta á 6 reales frasco, en todas las farmacias y perfumerías bien surtidas. Sin el rótulo de Licor del Polo de Orive, Asca, 7, Bilbao, de relieve en el vidrio, el de Farmacia de Orive, Bilbao, en la capsula, la firma S. de Orive en blanco sobre verde y oro en la gargantilla del cuello y la marca de fábrica ningún frasco es legítimo. — Rechazese por falsificado el que carezca de estos requisitos.

GRAN FABRICA DE GUANTES FERNANDO URIARTE

TUDESCOS, 1, ENTRESUELO (casi esquina á la plaza de Santo Domingo)

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

Rogamos al público no confunda esta casa con las tiendas donde solo se venden, pero no se fabrican. El surtido completo en magníficas pieles, la tintorería y fábrica montada con todos los adelantos modernos, nos permiten ofrecer grandísimas ventajas en clases y precios, de los cuales anotamos algunos.

Guantes de piel de perro, desde 2,50 pesetas.

Guantes de cabritilla y Suecia desde 1,50 pesetas.

Una de las especialidades de esta fábrica es el GUANTE NEGRO, que ninguna otra puede competir con ella, como puede comprobarse.

Guantes largos, se hacen á capricho en dos horas.

CALLE DE TUDESCOS, NÚMERO 1, ENTRESUELO (casi esquina á la plaza de Santo Domingo)

GRAN FABRICA DE MUEBLES DOCTOR FOURQUET, 5 Y 7

UNICA DE SU CLASE EN ESPAÑA

DEPOSITO PARA LA VENTA CALLE DE ALCALA, 44 (esquina á la calle de Cedaceros)

COLEGIO DE SEÑORITAS ELEMENTAL Y SUPERIOR DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

Educación completa de señoritas. — Clases de adorno. — Clases de solfeo, piano y dibujo. Los honorarios son módicos. VALVERDE, 16

La VELOUTINE

Preparado el BIRNULO por CH. FAY, Farmacéutico. PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION ó Directorio de las 400.000 señas DE ESPAÑA, ULTRAMAR, ESTADOS HISPANO-AMERICANOS Y PORTUGAL

BAILLY-BAILLIERE

Con anuncios y referencias al Comercio é Industria Nacional y Extranjera 1888

Un tomo encartonado en tela de más de 2.500 páginas

PRECIO EN ESPAÑA, 20 PESETAS

Obra útil é indispensable para todos. — Evita pérdidas de tiempo. — Tesoro para la propaganda comercial industrial. — Este libro debe estar siempre en el bolsillo de toda persona por insignificantes que sean sus negocios.

Se vende en la Librería de D. Carlos BAILLY-BAILLIERE, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en las principales librerías de España.

CÁPSULAS EUPEPTICAS DE MORRHUOL

Principio activo del aceite de hígado de bacalao, preparado por doctor Pizá.

Este producto contiene diversos cuerpos fitonutrientes, entre ellos las grandes cantidades de todo bismo y fosforo, que son los que el aceite primitivo A causa del saber desgranado y el sistema muy pronunciado, lo encarramos en cápsulas que contienen cada una 0,20, correspondiente á 6 gramos de colorado y á 12 del bismo.

Los efectos han sido notables á la dosis de 2 cápsulas diarias de seis á ocho años, de 3 á 4 en los niños de doce, y de 4 en los adultos, tomadas antes de las comidas.

EL MORRHUOL no perturba ni afecta de modo alguno las digestiones, cual sucede con el aceite administrado en castellano.

Por el contrario, los más de las veces, desde los primeros días de su administración desaparecen los trastornos digestivos, aumenta el apetito, las digestiones se facilitan y se regularizan las deposiciones. Este producto obra más rápidamente que el aceite de hígado de bacalao, porque su absorción es más fácil y completa.

Frasco, 3 pesetas.

BLENNORRAGIA

Cápsulas eupepticas de copaliba, cubebas y sandalo.

A la asociación de estos tres medicamentos añadimos la pancreatina, que hacen que la absorción sea total y nunca producen fenómenos desagradables en el estómago.

Frasco de 70 cápsulas 5 pesetas.

Se remiten por correo á cambio de sellos.

FARMACIA CENTRAL del Dr. Pizá, Plaza del Callao, BARCELONA.

CHOCOLATES Y CAFÉS TAPIOCA, SAGÚ Y AROW-ROOTS DE LA CHINA BOMBONES Y CAMELOS VENANCIO VAZQUEZ CUATRO CALLES

HOTEL ESPAÑOL

EL HISPANO-AMERICANO

Numeros 116 y 118 W. 4th. S. (Cerca de la Santa Avenida) NUEVA YORK.

Este Hotel, el más grande, mejor situado y más cómodo en su clase en Nueva York, tiene cómodas habitaciones para cien huéspedes, con espaciosas habitaciones para familias. Hay elevador.

Los agentes de este Hotel estarán en los muelles de la gada de todos los vapores de las Antillas y de Europa, conduciendo á los señores pasajeros oca sus equipajes al Hotel.

Hay cierto número de habitaciones á precios muy especiales, para personas solas ó familias que deseen permanecer durante la temporada de invierno.

Table d'hote, con excelentes vinos, de cinco á siete pesetas por día de la tarde.

GRABADOR EN MEDALLAS VICTORINO G., Esparteros, 20,

PARA EXPOSICIONES, ORNAMENTOS, SANTUARIOS, etc.

Rebaja de precios: pidanse mandando francos.

CUESTIONES CIENTÍFICAS

POR RAFAEL ALVAREZ SERREIX

UN TOMO DE 236 PÁGINAS. Se vende á 300 pesetas en el comercio de Bailly-Baillière, Murillo é Iruya.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.